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A diferencia de lo que sucede en 
el Ayuntamiento de Aranjuez, 
donde el Gobierno municipal de 
PP y Ciudadanos, a pesar de con-
tar, presuntamente, con la inesti-
mable colaboración de Acipa y 
VOX, aún no ha aprobado los pre-
supuestos municipales para 2021 
a escasos días de finalizar el año, 
el Gobierno de Pedro Sánchez ya 
ha pasado el primer trámite para 
la aprobación de los presupuestos 
de 2022 con una amplia mayoría. 
El objetivo del Gobierno de Es-
paña es consolidar la reactivación 
económica tras la pandemia y 
constatar una recuperación justa 
para todos los ciudadanos y todos 
los territorios. También a diferen-
cia del Gobierno de María José 
Martínez, que ha cocinado sus 
presupuestos quitándole el plato 
principal a VOX para ofrecérselo, 
con postre y café, a InPar, que ha 
aceptado la invitación, el Gobierno 
central ha contactado con todos 
los grupos políticos para enrique-
cer y mejorar las cuentas públicas, 
aunque la derecha extrema y la 
extrema derecha hayan rehusado 
al ofrecimiento presentando en-
miendas a la totalidad que han 
sido desechadas por el Parla-
mento. 

A estas alturas, y a pesar de los 
continuos brindis al sol de los con-
sensos de los que tanto hablan 
Partido Popular y Ciudadanos, lo 
que parece meridianamente claro 
es que la derecha de este país en 
general y de este municipio, en 
particular, poco cree en la demo-
cracia, en el diálogo y en el 
acuerdo. Estas palabras no están 
ni en su diccionario ni en su hoja 
de ruta, porque pretenden, por 
una parte, tramitar las cuentas pú-
blicas por imposición sin dar op-
ción alguna a que el resto de 
grupos de la oposición, que no for-
man parte de su halo guberna-
mental, opinen y aporten para 
tratar de mejorar los presupuestos 
y, por otra parte, tratan de tumbar 
las cuentas del Estado con el ob-
jetivo de que España vaya cada 
vez peor para asaltar de esta ma-
nera la Moncloa. Pero no lo van a 

conseguir. 
Porque los presupuestos pre-

sentados por la Ministra María 
Jesús Montero incluyen el mayor 
gasto social de la historia con 
240.375 millones de euros. Esta 
financiación va a permitir destinar 
una partida récord a las pensio-
nes, las becas, la sanidad, la de-
pendencia, la educación o la lucha 
contra la pobreza infantil, iniciati-
vas puestas en marcha histórica-
mente por gobiernos Socialistas y 
despreciadas, permanentemente, 
por el Partido Popular y, ahora 
también, por Ciudadanos y VOX. 

Los PGE recogen, además, 
26.335 millones procedentes de 
los fondos europeos del Plan de 
Recuperación, Transformación y 
Resiliencia, recursos que permiti-
rán avanzar en la transformación 
y modernización del sistema pro-
ductivo impulsando la digitaliza-
ción, la transición energética, la 
cohesión social y territorial y la 
igualdad. Valores por los que 
nunca ha apostado la derecha, 
que sigue ‘premiando’ a quienes 
más ganan, como se ha demos-
trado en las políticas fiscales de 
Isabel Díaz Ayuso en la Comuni-
dad o como la política ‘engañosa’ 
de María José Martínez en Aran-
juez, que promete bajar impues-
tos para acabar subiéndolos a 
través de, sobre todo, las tasas. 

El Partido Popular y Ciudada-
nos se desgañitan en esta ciudad 
afirmando que el Estado no está 
ayudando a las comunidades au-
tónomas y, por lo tanto, tampoco 
a los ayuntamiento, sin embargo, 
las cuentas públicas confirman 
que las Comunidades Autónomas 
percibirán el próximo curso recur-
sos adicionales al margen del sis-
tema de financiación de 7.000 
millones para compensar las liqui-
daciones negativas y para solu-

cionar el problema generado por 
el Gobierno de Mariano Rajoy con 
la liquidación del IVA de 2017. Por 
otra parte, la apuesta por la cogo-
bernanza se traduce en 8.712 mi-
llones procedentes de los fondos 
europeos, lo que implica que, en 
total, las Comunidades Autóno-
mas recibirán una financiación de 
126.500 millones de euros.  

Tampoco deja de lado el Go-
bierno de España a los ayunta-
mientos, que recibirán 23.350 
millones, un 17% más que el año 
anterior. Según ha confirmado el 
Ejecutivo estatal, entre esos re-
cursos se incluye una partida 
adicional de 1.228 millones y 
otros 2.050 millones de los fon-
dos europeos. Pero estas cuen-
tas no le interesas mucho a 
Martínez, que prefiere seguir 
desgobernando Aranjuez tra-
tando de desviar la atención min-
tiendo a los ciudadanos. El 
Gobierno de España sí está 
transfiriendo fondos, de manera 
directa o a través de financiación 
a los gobierno regionales, para 
que los municipios puedan respi-
rar ante las circunstancias que 
han debilitado su economía. 

Hay dos formas de ver y vivir la 
política, dos maneras de gestio-
nar: desde el ámbito del progreso 
o desde lo más profundo de lo re-
trógrado. La derecha apuesta por 
esto último, debilitando los siste-
mas públicos, favoreciendo a las 
entidades privadas y recortando 
cada vez más en derechos; la iz-
quierda apuesta por políticas so-
ciales y por tratar de que nadie 
quede atrás, invirtiendo en bie-
nestar social y buscado la equi-
dad, la igualdad y la justicia. Y la 
muestra más evidente y significa-
tiva son los tres millones de euros 
en remanente de tesorería que 
María José Martínez va a em-
plear en pagar a los bancos en 
lugar de destinar una buena parte 
de ellos a sus vecinos y para po-
tenciar la infraestructura, y lo 
peor es que cuenta con el apoyo 
de toda la derecha y de parte que 
quienes se auto definen como iz-
quierda.
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El grupo municipal Socialista presen-
tará una propuesta en el próximo Pleno, 
que se celebrará el día 17 de este mes, 
para Instar a la Comunidad de Madrid 
a que aumente las partidas destinadas 
a la Sanidad Pública y garantizar una 
calidad asistencial a los ciudadanos. 
Además, la propuesta incluye que la Al-
caldesa de Aranjuez, María José Martí-
nez, y el equipo de Gobierno exijan a la 
Comunidad de Madrid una mejora  en 
la cuantía económica que tiene desti-
nada la Consejería de Sanidad, para 
dotar de personal humano y de medios 
a los dos Centros de Salud de Aranjuez 
y al Hospital del Tajo. 

Por otra parte, el PSOE propone exi-
gir, nuevamente, a la Comunidad de 
Madrid que se abra el SUAP del Centro 
de Salud de Abastos y trasladar a la 
corporación la respuesta obtenida y 
dotar de los recursos humanos y tecno-
lógicos (líneas telefónicas) a los dos 
centros de salud para que se puedan 
realizar la citación telefónica y otras 
gestiones que se hacen en el mostrador 
con mayor eficacia, evitando así a los ri-
bereños que tengan que permanecer 
esperando largas colas a las puertas 
de los Centros de Salud. 

La concejala Socialista Eva Celdrán 
ha expresado que “no esperábamos 
que la partida de Sanidad fuera la que 
menos iba a crecer en ls Presupues-
tos de Díaz Ayuso, un 8,6% frente a 
otras partidas que lo han hecho con 
una media del 15%”. Celdrán sostiene 
que "este dato pone en evidencia la 
continuación de los recortes en Sani-
dad a pesar de las promesas electo-
rales de la Presidenta, que llegó a 
afirmar que la Sanidad Pública iba a 

tener un peso en los presupuestos del 
50%, siendo el dato real un nimio 38% 
del gasto”. 

Las partidas presupuestarias en la 
Comunidad de Madrid se han ido redu-
ciendo paulatinamente, lo que significa, 
según la concejala Socialista, “un coste 
de calidad de vida a todos los ciudada-
nos, que está llegando a suponer agra-
vamientos en enfermedades aún más 
graves al no poder detectarse patolo-
gías en unos primeros inicios”. 

Celdrán entiende que “no es razona-
ble que sufriendo una pandemia, que 
en realidad aún no ha acabado, la do-
tación destinada a la partida de Sani-
dad para el 2022 reciba 179 millones 
menos que el gasto de 2019, año pre-
covid, en el que la presidenta presumía 
de tener una sanidad saneada”. La edil 
mantiene que "no tiene ningún sentido, 
como no sea querer beneficiar a la sa-
nidad privada, que la dotación desti-
nada a Atención Primaria reciba 138 
millones menos que el gasto que hubo 
en 2019, siendo la que menos crece de 
todas las sanitarias”. Para Celdrán, es 
un “gasto insuficiente para poder sol-
ventar el déficit estructural de plantilla 
que viene padeciendo en los últimos 
años y las malas condiciones laborales 
de los profesionales. La baja inversión 
en la Atención Primaria nos coloca 
como la comunidad autónoma que os-
tenta el dudoso honor de tener el se-
gundo gasto público sanitario más bajo 
por habitante de España, y la que tiene 
menos médicas, médicos y enfermeras 
y enfermeros por población en los cen-
tros de salud”. 

Las listas de espera es otro de los ca-
ballos de batalla de la sanidad pública. 

Para Celdrán, “siendo la Comunidad de 
Madrid la región Europea con mas fa-
llecidos por Covid y el epicentro de los 
contagios en la pandemia en España, 
tras tantos años de recortes, con los 
servicios asistenciales funcionando 
más allá del límite, los sucesivos gobier-
nos del Partido Popular han provocado 
que nuestra comunidad tenga la mayor 
lista de espera de toda España, supe-
rando el medio millón de pacientes es-
perando cita para el especialista, y a 
este medio millón hay que sumar  
153.000 pacientes que están a la es-
pera de una prueba diagnóstica y 
95.000 más pendientes de una  inter-
vención quirúrgica, cifra sin preceden-
tes desde que existen registros 
oficiales”. “Lo que esto provoca, afirma 
la edil, es que la Comunidad de Madrid 
sea la región que tiene el mayor por-
centaje de personas con seguro mé-
dico privado, en concreto un  37%, y no 
es una casualidad, es la causa de una 
política ultraconservadora que deteriora 
los servicios públicos y promueve los 
privados”.    

Celdrán, además, ha recordado que 
“desde marzo de 2020 está cerrado el 
Servicio de Urgencias de Atención Pri-
maria (SUAP) en toda la Comunidad, y 
a día de hoy, la vuelta a la normalidad 
en los Centros de Salud de Aranjuez no 
ha llegado y los ribereños tenemos que 
aguantar en la calle las colas, espe-
rando poder ser atendidos indepen-
dientemente de las inclemencias del 
tiempo o, incluso, acceder a las urgen-
cias del Hospital con dolencias que po-
drían ser resueltas en Atención Primaria 
pero que no hay citas en muchos 
casos”.  

El PSOE presenta una propuesta al Pleno para que  
se inste al la Comunidad de Madrid a que  

aumente las partidas presupuestarias para  
garantizar una calidad asistencial  

a los ciudadanos  
Además, propone que se exija desde la Corporación una mejora en la cuantía económica  

que tiene destinada la Consejería de Sanidad, para dotar de personal humano y de medios  
a los dos Centros de Salud de Aranjuez y al Hospital del Tajo e insiste en que se abra  

el Servicio de urgencias de Gobernador. 
 

Eva Celdrán: “no esperábamos que la partida de Sanidad fuera la que menos iba a crecer  
en los Presupuestos de Díaz Ayuso, un 8,6% frente a otras partidas que lo han hecho  

con una media del 15%”. 
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El PSOE se sumará a la propuesta, 
junto a todos los grupos de la Corpo-
ración excepto VOX, para que el 
Ayuntamiento se sume a la campaña 
‘Municipio Contra el Maltrato. Tole-
rancia Cero’, instalando una señal 
publicitaria de la campaña en una 
zona visible de la ciudad. Además, la 
propuesta compromete a los firman-
tes a continuar diseñando proyectos 
de inserción laboral a víctimas de vio-
lencia de género, a coordinar accio-
nes formativas en los Centros de 
Atención Primaria para que los sani-
tarios puedan conocer todos los re-
cursos y protocolos de atención a 
víctimas de violencia de género, a 
desarrollar campañas preventivas, 
con especial incidencia en las dirigi-
das a la población infantil y adoles-
cente, en colaboración con las 
comunidades y agentes educativos 
y a reforzar los esfuerzos para la im-
plementación de políticas integrales 
contra la violencia de género, diseña-
das desde la defensa de los dere-
chos de las mujeres y dirigidas a 
promover la igualdad de oportunida-
des entre hombres y mujeres como 
un paso adelante para la transforma-

ción social necesaria para superar 
esta lacra social. 

La portavoz Socialista, Montserrat 
García, ha lamentado que la pro-
puesta para celebrar, el próximo 25 
de noviembre, el Día Internacional 
Contra la Violencia Hacia las Mujeres 
“no sea institucional porque VOX 
haya decidido, un año más, no su-
marse a las reivindicaciones y la 
lucha contra la violencia machista”. 
La portavoz ha señalado que “la ex-
trema derecha sigue con su negacio-
nismo ante la violencia explícita de 
hombres hacia sus pareja o ex pare-
jas, a pesar de la evidencia y de las 
innumerables muertes, y eso es algo 
muy peligroso, y con su actitud, VOX 
expresa connivencia con esta violen-
cia machista”. 

García mantiene que “la violencia 
machista constituye la vulneración 
más extendida de los derechos hu-
manos en el mundo y su origen ra-
dica en la desigualdad. No tiene 
cabida en esta sociedad ni en una 
democracia que se debe consolidar 
y es nuestra obligación eliminarla, y 
desde el PSOE siempre hemos de-
fendido la igualdad y siempre hemos 

luchado, desde la legislación, contra 
la violencia de género, porque la vio-
lencia contra la mujer es estructural y 
es histórica. Se encuentra presente 
en todos los países y culturas, inde-
pendientemente del nivel educativo o 
la posición social”.  

La portavoz socialista ha recor-
dado que “la violencia de género es 
aquella que se produce contra la 
mujer por el mero hecho de serlo. 
Se reconoce a nivel internacional 
como una violación de derechos 
humanos y establece que se reali-
cen políticas dirigidas a la preven-
ción, a la protección de las víctimas 
y al enjuiciamiento de los autores, y 
se pueden enumerar muchas for-
mas de violencia contra las muje-
res: la física, la de la mutilación 
genital, la del matrimonio forzado, 
el acoso, el aborto forzado, la este-
rilización forzada, la violencia labo-
ral, la económica, la prostitución… 
y es imprescindible que toda la so-
ciedad entienda que es prioritario 
acabar con esta lacra, y la mayoría 
de la sociedad así lo entiende, ex-
cepto la extrema derecha, que 
siempre trata de justificarlo”. 

El PSOE se suma a la reivindicación contra  
la violencia de género en una propuesta  

consensuada con todos los grupos excepto VOX, 
que sigue en el negacionismo

Montserrat García: “la extrema derecha sigue blanqueando la violencia explícita de hombres hacia 
sus pareja o ex parejas, a pesar de la evidencia y de las innumerables muertes, y eso es algo muy 

peligroso, y con su actitud, VOX expresa connivencia con esta violencia machista”. 
 

El PSOE presentará un ruego escrito 
al próximo Pleno para que el Go-
bierno municipal solicite, antes del 
15 de diciembre, la subvención que 
se puede aplicar para mejorar la ad-
ministración electrónica de nuestra 
ciudad, los recursos para la trans-
parencia o iniciar el camino para 
avanzar en nuestra ciudad en la 
Smart City o en los Destinos Turísti-
cos Inteligentes. 

El concejal Óscar Blanco ha expli-
cado que “entre las prioridades de 
las subvenciones para la moderniza-
ción y digitalización de las entidades 
locales figuran una mayor accesibi-
lidad de ciudadanos y empresas a 
servicios públicos digitales, la re-
ducción de la brecha digital, la me-
jora de la eficiencia y eficacia de los 
empleados públicos, la reutilización 
de los servicios y soluciones digita-
les construidas  y la utilización activa 
de las tecnologías emergentes en el 
despliegue de nuevos servicios di-
gitales (chatbots, automatización y 
robotización, plataformas…)”. 

Por otra parte, Blanco sostiene 
que ”con el objetivo de garantizar la 
máxima eficiencia en la aplicación 

de los fondos y lograr con las actua-
ciones el mayor impacto para la ciu-
dadanía en su conjunto, las 
entidades locales deben priorizar la 
puesta en marcha de un centro de 
operaciones de ciberseguridad, que 
será de ejecución obligatoria, una 
Administración orientada al ciuda-
dano, desarrollando los tres servi-
cios más utilizados en modo App 
móvil o a través de una interfaz 
adaptable (“responsive”) integrada 
en Mi Carpeta Ciudadana de la 
AGE, operaciones Inteligentes, 
como la puesta en marcha de un 
proyecto para automatizar procesos 
de prestación de servicios al ciuda-
dano y el desarrollo o adaptación de 
servicios exentos de barreras trans-
fronterizas para ciudadanos y em-
presas europeos”. 

Estas subvenciones, firmadas por 
la Ministra de Política Territorial, Isa-
bel Rodríguez, ascienden a 92,77 
millones de euros para la transfor-
mación digital y modernización de 
las entidades locales, en el marco 
del Plan de Recuperación, Transfor-
mación y Resiliencia. “Estas subven-
ciones son para que los municipios 

con más de 50.000 habitantes, o 
con población inferior si son capital 
de provincia, mejoren y modernicen 
su organización con la incorpora-
ción de tecnologías de la informa-
ción, digitalización de los 
procedimientos administrativos y 
adaptación de su gestión a medios 
digitales”, na expresado el edil So-
cialista, que mantiene que “Para fa-
cilitar el acceso a la convocatoria, la 
Secretaría General de Administra-
ción Digital ha publicado, dentro de 
la página abierta para el fondo, unas 
guías técnicas, sobre aspectos ge-
nerales y específicos de los requisi-
tos de las actuaciones financiables, 
criterios de elegibilidad de los pro-
yectos, proyectos prioritarios y obli-
gatorios, las distintas líneas de 
actuación, el formato de los proyec-
tos y la memoria técnica que las en-
tidades locales tienen que 
presentar”. 

La cuantía máxima de la ayuda 
que corresponde a estos municipios 
se ha determinado en función del 
número de habitantes, de forma que 
a Aranjuez le corresponde la canti-
dad de 224.441,32 euros. 

El PSOE presentará un ruego al Pleno para que  
se solicite la subvención para la mejora de la  

administración electrónica en Aranjuez
Montserrat García: “Estas subvenciones son para que los municipios con más de 50.000  

habitantes, o con población inferior si son capital de provincia, mejoren y modernicen  
su organización con la incorporación de tecnologías de la información, digitalización  
de los procedimientos administrativos y adaptación de su gestión a medios digitales” 
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Todos los gobiernos socialistas han 
priorizado la inversión en becas para 
garantizar la igualdad de oportunida-
des y un ascensor social más equita-
tivo. Las becas garantizan la igualdad 
material en el acceso a la educación 
cubriendo los costes directos, indirec-
tos y de oportunidad que limitan la 
continuidad de los estudios.  

Invertir en becas y hacer que lle-
guen a los niveles de renta que las ne-
cesiten es invertir en capital humano 
y en justicia social a la vez. Gracias a 
un potente sistema de becas se be-
neficia toda la sociedad. Invertir más 
en becas es invertir en más igualdad 
y mejor futuro para todos.  

Nuestro compromiso con la equi-
dad en educación se refleja año a año 
en nuestros presupuestos. En los PGE 
para el año 2022 se alcanza el nuevo 
récord histórico de 2.150 m €, un 44% 
más y 600 M € más con respecto al 
presupuesto del 2017 del PP. Una 
cifra destinada a cerca de 1 M de es-
tudiantes. Prestamos una especial 
atención a aquellos estudiantes cuya 
situación económica haya podido 
verse afectada por la pandemia. 

Hemos dado pasos de gigante para 
cambiar el modelo de becas Wert que 
dejó fuera del sistema educativo y uni-
versitario a miles de estudiantes. 

Nuestra prioridad con la equidad ha 
sido siempre una constante en nues-
tros gobiernos. En los primeros años 
de la pasada crisis (de 2008 a 2011) 
los recursos destinados a las becas 
aumentaron significativamente, de 
manera que hasta el curso 2019-20 
no se logró alcanzar la cuantía de 
2011. Con la crisis y la gestión del PP 

no sólo se recortaron los fondos para 
becas sino que se reformaron los cri-
terios de asignación de las mismas 
perdiendo en equidad (mayor peso 
de nuevos y mayores requisitos aca-
démicos que de los económicos), re-
trasando el momento de su pago y 
aumentando la imprevisibilidad de su 
cuantía, lo que en un momento de cri-
sis y aumento del número de estu-
diantes tuvo un pernicioso efecto en 
la igualdad de oportunidades. 

Para este curso 2021-22, hay un au-
mento del 10,4% en el número de so-
licitudes en enseñanzas 
postobligatorias no universitarias, 
pero una ligera caída de las solicitu-
des universitarias (-4,1%), lo que nos 

da un incremento total del 3,4% en el 
total de las solicitudes.  

Para el próximo curso 2022/23 con-
tinua el incremento de los recursos 
del programa de becas (por encima 
de los 100 millones), pero el esfuerzo 
mayor se va a hacer en la gestión, de 
manera que se anticipe la convocato-
ria, previsibilidad de concesión y re-
solución de la misma, tratando de 
adelantar también su cobro. En resu-
men, la mejora del programa de 
becas del MEFP permite avanzar en 
la equidad de nuestro sistema educa-
tivo, garantizando la igualdad de 
oportunidades de todos y todas en el 
acceso y ejercicio del derecho a la 
educación.

En general las referidas a los ni-
veles obligatorios (comedor, 
transporte, …) y las de material 
didáctico son, mayoritariamente, 
cubiertas con fondos de las 
CCAA.  

Las becas destinadas a aten-
der al alumnado de las enseñan-
zas postobligatorias: 
enseñanzas de régimen general 
no universitarias (Bachillerato y 
Formación Profesional, incluido 
el curso de acceso) y de régi-
men especial (artísticas, deporti-
vas e idiomas) y universitarias, 
son financiadas por el Ministerio 

de Educación y Formación Pro-
fesional, junto con la convocato-
ria, también del Ministerio, 
destinada al alumnado con ne-
cesidades específicas de apoyo 
educativo. 

Las becas reparten su cuantía 
entre una cantidad fija y una va-
riable (cuya cuantía va perdiendo 
peso) y cubren también el cambio 
de residencia durante el curso es-
colar. En el caso de las universi-
tarias incluyen el pago de las 
tasas académicas, que se realiza 
desde el momento en que se ha 
solicitado la beca, es decir, sin 

esperar a conocer su concesión. 
✓ Los becarios deben cumplir 
unos requisitos académicos (los 
requeridos para cursar las ense-
ñanzas y un porcentaje de crédi-
tos aprobados en el caso de las 
universitarias) y otros económi-
cos, clasificándose en diversos 
umbrales según su nivel de renta, 
lo que influye en la cuantía de la 
beca. En todo caso, el no aprove-
chamiento del curso escolar (alto 
porcentaje de materias no supe-
radas) o el abandono del mismo 
puede dar lugar al reintegro de la 
beca.
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BECAS Y AYUDAS AL ESTUDIO,  
NUESTRO COMPROMISO CON LA EQUIDAD

¿Cómo funciona el sistema de Becas?

2.150 M € en los PGE. Récord histórico de inversión en equidad 
473.516 estudiantes no universitarios, 31,05% más que en 2017 

385.791 estudiantes universitarios, 16,66% más que en 2017. 
 
 

➢ Una inversión que crece un 44% desde 2017, último presupuesto del PP.  
➢ 100 millones de euros más que en 2021 y 600 M más que en el 2017.  

➢ 50 M € más para estudiantes de los niveles posteriores a la enseñanza obligatoria  
y para el alumnado con necesidad específica de apoyo educativo. 

➢ 50 M € más compensar a las universidades por las tasas de los estudiantes becarios  
y de los pertenecientes a familias numerosas. 

➢ 50 M € para libros de texto.

 
 

Las reformas emprendidas por el Gobierno  
de Pedro Sánchez han supuesto: 

 
➢ incrementar los recursos destinados al programa  

de becas 
• aumentar la cuantía de las mismas, 

➢ hacerlas más equitativas y previsibles  
en su cuantía 

• adelantar su resolución. 
➢ alcanzar a más alumnado tanto de niveles  

no universitarios (con una composición  
socioeconómica más desfavorecida) como al universitario. 
➢ ampliar los supuestos de cobertura de las becas de la  

convocatoria de NEAE(alumnado con necesidades 
 específicas de apoyo educativo). 

➢ atender a las nuevas necesidades del alumnado,  
derivadas de la caída de rentas de las familias producidas  

por el COVID19.



La Caja de la Música de Fuenlabrada fue el lugar elegido por 
el ribereño Javier Guardiola para presentar su candidatura de 
cara a las primarias de Juventudes Socialistas de España, que 
se celebrarán el 21 de noviembre, fecha que dará paso al Con-
greso donde se ratificará al nuevo secretario general  los días 
10, 11 y 12 de diciembre. 

Ante un auditorio lleno, Guardiola expuso las líneas en las 
que pretende basar su mandato, si es elegido, con  mensajes 
claros:  "es nuestro momento", "volver a ser útiles". El candidato, 
que se medirá al valenciano  Víctor Camino, tiene muy claro 

cómo debe ser el futuro de las Juventrudes Socialistas. "No hay 
nada más bonito que luchar por algo junto a alguien. No po-
demos quitarle el sentimiento a la política. Debemos volver a 
ilusionar a una generación". 

El candidato de Aranjuez, con una puesta en escena inno-
vadora y con un mensaje muy positivo entiende que "debemios 
hacer políticas para cambiar la vida de la gente". 

Javier Guardiola lleva semanas recorriendo la geografía es-
pañola para exponer sus ideas y su proyecto. Incansable, el 
diputado regional, y también Secretario General de las Juven-

tudes Socialistas de Madrid, estñá transmitiendo, sobre todo, 
ilusión y mucha fortaleza con un mensaje muy claro: "Las JSE 
no deben estar solo para hablar de juventud, sino que tenemos 
también que participar en el debate sobre qué país o qué so-
ciedad queremos". 

Varios miembros de la Ejecutiva de la Agrupación Socialista 
de Aranjuez y militantes asistieron a una presentación de can-
didatura que, seguro, marcará un antes y un después en la po-
lítica que los jóvenes comprometidos deben desarrollar para 
este país.
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INCIDENCIA ACUMULADA

Javier Guardiola presentó su candidatura a Secretario 
General de Juventudes Socialistas de España
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En 2001, Aranjuez fue declarada por 
la UNESCO Paisaje Cultural Patri-
monio de la Humanidad. Se cumplen 
ahora 20 años desde aquella decla-
ración y el Gobierno municipal del 
Partido Popular y Ciudadanos ha 
puesto en marcha una serie de acti-
vidades para su conmemoración. 

El valor paisajístico y monumental 
fueron elementos fundamentales 
para que esta ciudad adquiriese el 
protagonismo que ha merecido por 
su historia y por la apuesta me-
dioambiental de quienes en su día 
visionaron un Real Sitio paisajístico, 
bañado por un río, el Tajo, que fue 
referente y núcleo fundamental en su 
desarrollo. 

Esta declaración no solo afectaba 
a Aranjuez como ciudad, también la 
Comunidad de Madrid era parte pro-
tagonista e interesada. Una maravi-
llosa noticia porque nuestra ciudad 
desde entonces tiene el honor y la 
protección de la UNESCO, pero un 
deshonor porque nuestra Comuni-
dad Autónoma es la propietaria y 
competente de varias zonas que nu-
tren el paisaje de esta ciudad, como 
los paseos arbolados, huertas y 
sotos, espacios que, históricamente, 
ha desatendido. 

Esto constituye una dejadez a las 
competencias que tiene en materia 
de protección patrimonial, así como 
de mantenimiento de sus bienes que 
tiene en nuestro término municipal y 
que fueron objeto del trazo de nume-
rosos arquitectos e ingenieros re-
ales. Este desprecio hacia nuestra 
ciudad ha provocado un deterioro 
que podría poner en serio riesgo esa 
declaración como Paisaje Cultural si 
no se actúa como es debido y con la 
certeza de que el patrimonio, que 
también pertenece a la región, es 
una de las señas de identidad de 
una comunidad autónoma que debe-
ría tener entre sus prioridades el cui-
dado y mantenimiento de estas 
zonas. 

Pero la responsabilidad es com-
partida, porque también el Gobierno 
municipal es responsable de ese 
descuido, porque está muy bien con-
memorar y organizar una serie de 
actividades que, por cierto, están a 

la altura del mantenimiento de las 
zonas paisajísticas, sin poner a dis-
posición recursos municipales para 
cumplir las obligaciones que emanan 
de la protección, y sin exigir al Eje-
cutivo regional que concentre un mí-
nimo de actitud en sus políticas para 
poner en valor una zona que debería 
ser uno de sus principales atractivos 
turísticos. Aranjuez necesita inver-
sión y mantenimiento y ni el Go-
bierno regional lo contempla en sus 
presupuestos ni el Gobierno munici-
pal se lo solicita. 

El Partido Popular lleva muchos 
años gobernando la Comunidad de 
Madrid, tantos como los que esta 
ciudad lleva sin recibir un mínimo de 
atención más allá de la plantación de 
un árbol por parte de la actual presi-
denta, Isabel Díaz Ayuso, que tiene 
abandonados a los ribereños con la 
connivencia de la alcaldesa, María 
José Martínez, incapaz de apostar 
por la defensa de los ciudadanos del 
municipio que gestiona.  

Porque organizar una gymkana, 
una fiesta familiar, un partido de 
rugby, unas visitas guiadas o un con-
curso de fotografía son solo accio-
nes encaminadas a dar a conocer el 
Paisaje Cultural, lo cual entra en las 
actividades de fomento de los bienes 
protegidos. Pero se está olvidando lo 
esencial, allá donde las Administra-
ciones deben concertar y compro-
meter recursos para el 
mantenimiento, porque estamos 
ante un paisaje que progresivamente 
se va deteriorando sin remedio y sin 
programa, responsabilidad, en parte, 
de las propias indecisiones de María 
José Martínez, y, sobre todo, de la 
nula capacidad del Gobierno regio-
nal para poner el foco en una ciudad 
que está reclamando atención desde 

hace muchos años. 
Apostar por el cuidado y manteni-

miento de las zonas que han influido 
para que Aranjuez sea Paisaje Cul-
tural Patrimonio de la Humanidad es 
esencial para que pueda seguir sién-
dolo. Y para poder llevarlo a cabo 
era necesario la aprobación de un 
Plan de Gestión del Paisaje Cultural 
de Aranjuez, propuesta que llevó el 
Partido Socialista a Pleno en la pa-
sada legislatura y que fue aprobado 
a pesar de los votos en contra del 
Partido Popular y la abstención de 
ACIPA. 

Porque querer es poder y la dere-
cha de esta ciudad nunca ha querido 
apostar por la conservación, votando 
en contra de un Plan de Gestión que 
era y es una exigencia establecida 
por las Directrices Prácticas para la 
Aplicación de la Convención del Pa-
trimonio Mundial de 1972 para los si-
tios incluidos en la lista del 
Patrimonio Mundial de la UNESCO. 

Los compromisos adquiridos inclu-
yen adoptar una política general en-
caminada a atribuir al patrimonio 
cultural y natural una función en la 
vida colectiva y a integrar la protec-
ción de ese patrimonio en los progra-
mas de planificación general, y eso, 
lamentablemente, no se consigue 
con una gymkana. 

María José Martínez puede vana-
gloriarse de organizar actividades 
para conmemorar una fecha tan re-
levante e importante para esta ciu-
dad, pero debería, principalmente, 
quitarse la venda de los ojos y hacer 
una visita guiada en la que participe 
ella misma para comprobar el estado 
en el que se encuentran las zonas 
naturales que son competencia de la 
Comunidad de Madrid, a quienes les 
sigue haciendo el juego tratando de 
hacer creer a los ciudadanos de 
Aranjuez que todo está en condicio-
nes y en perfecto estado. Tal vez, de 
esta manera, además de organizar 
actividades se podría dar cuenta de 
que lo principal es exigir a Díaz 
Ayuso que se preocupe de una ciu-
dad que tiene abandonada y que 
destine inversión para que siga 
siendo ese Patrimonio Cultural del 
que tanto gusta presumir.

opinión
Una celebración a 

la altura de su 
mantenimiento 

David Estrada 
Concejal del PSOE  

en Aranjuez
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Viernes 12 de noviembre de 2021 
20:30 horas 
Localidades desde 15€ 
 
Con motivo del décimo aniversario de la 
muerte de Amparo Muñoz, el autor y director 
teatral Ángel Caballero nos trae una nueva 
función inspirada en lo que fueron los últimos 
meses de vida, que él vivió en primera per-
sona, de la que es, hasta la fecha, la única 
Miss Universo en la historia de España, y la 
primera en la historia del certamen en renun-
ciar al título. 

El úlimo baile de Miss U. nos habla de una 
mujer, en muchos aspectos, adelantada a su 
tiempo. Bella, empoderada, amada y, años 
después, repudiada por aquellos que en su 
día la encumbraron. Que quiso vivir de una 
forma libre, que maltrató a la vida y que, a su 
vez, fue maltratada por la misma al ser obje-
tualizada por su profesión, sus maridos y los 
medios de comunicación. 

La función está protagonizada por Mar Re-
gueras, nominada al Goya por su trabajo en 
la película Rencor, que interpreta a una actriz, 
que en su día iluminaba las pantallas de los 
cines con su insuperable belleza y que, reti-
rada en su casa de Málaga, recibe a un joven 
escritor designado por una editorial para que 
le ayude a escribir un libro de memorias. 

El difícil carácter de la mujer, la enfermedad 
que padece y los obstáculos que pondrá para 
recordar algunos de los episodios más oscu-
ros de su vida, como sus múltiples matrimo-
nios, sus comienzos en el cine del destape o 
sus coqueteos con las drogas, entre otras 
muchas cosas, harán que la historia entre 
ambos no empiece con buen pie. Poco a 
poco, la relación laboral pasará a convertirse 
en algo más personal, hasta el punto de que 
ella le confíe la respuesta a algunos de los 
grandes enigmas que siempre acompañaron 
a su imagen. 

El úlimo baile de Miss U. es la nueva obra 
como autor y director de Ángel Caballero tras 
el éxito de Donde mueren las palabras (por 
la que fue finalista al Premio Nacional de Li-
teratura Dramática 2020), estrenada en el 
Teatro Lara de Madrid, que aún continúa en 
gira por España y que se estrenará próxima-
mente en República Dominicana, Argentina y 
México. 

Sábado 13 de noviembre de 2021 
21:30 horas 
Localidades desde 18€ 
 
Miss Tupper Sex, el tronchante monólogo de Pilar Ordó-
ñez basado en el libro homónimo donde la propia autora, 
actriz y humorista habla sin reparos de sexo poniendo al 
servicio del público toda la curva de la sexualidad feme-
nina desde el apetito sexual hasta el fisting. Toda una 
fiesta de color, donde se recomienda entrar predispuesto 
a la risa y con una copa en la mano. Pues como dice Pilar: 
esto es de ¡PELOTAZO!.

Domingo 14 de noviembre de 2021 
19:00 horas 
Localidades desde 12€ 
 
Imprenteros, una iniciativa de Lorena Vega y Hnos., una 
obra de teatro documental que intentará trazar un hilo que 
hilvane los sucesos que en desgracia llevaron a la im-
prenta a su desaparición. Un hecho escénico con un con-
movedor recuerdo familiar que abre y cierra puertas con 
poesía, un encuentro de distintas disciplinas artísticas y 
laborales.

El último baile de Miss U. Miss Tupper Sex

Imprenteros

Miércoles 17 de noviembre de 2021 
EVENTO GRATUITO. RECOGIDA DE INVI-
TACIONES EN LA TAQUILLA DEL TEATRO 
19:00 horas 
 
“El artista ribereño ROVALHER presenta en di-
recto su actual repertorio en el que repasa las 
mejores canciones de su anterior trabajo dis-
cográfico ‘VERSOS AL TRASTE’ y nos pre-
senta todas las canciones de su actual disco, 
de reciente creación, que lleva por título 
‘ACORDE X MIOCARDIO’. Lo hace en formato 
cuarteto acompañado por grandes músicos en 
el escenario como son Miguel Sempere (bajo 
eléctrico y dirección musical), Alejandro Arenas 
(batería) y Guillermo Guerrero (guitarra eléc-
trica).”

Dani Rovalher: versos al traste


